



AD POPULUM

VETUS ROMANUS APOSTOLATUS



"Surge, illuminare"

Lettre Pastorale pour la Fête de l'Epiphanie

Carissimi

"Lève-toi, brille, car ta lumière arrive, et la gloire du Seigneur se lève sur toi"
(Isaïe 60:1).

En cette sainte fête de l'Épiphanie, nous sommes rappelés à la lumière rayonnante du Christ—une lumière qui perce les ténèbres les plus profondes et appelle toutes les nations à la vérité. Les Mages, représentant la sagesse des nations, furent attirés par l'étoile de Bethléem, traversant les périls pour rendre hommage au véritable Roi. Aujourd'hui encore, nous sommes appelés à suivre cette lumière, au milieu d'un monde obscurci par l'apathie, l'ignorance et le péché délibéré, masqué comme une vertu.

Un Monde en Crise

Nous ne pouvons ignorer la profonde corruption qui caractérise tant de nos sociétés modernes. Les scandales des réseaux d'exploitation, avec leurs échecs systémiques et leur lâcheté morale, révèlent une société qui abandonne les faibles à leurs prédateurs, préférant le silence complice au courage de la justice. La duplicité des dirigeants politiques, qui promettent une chose pour en faire une autre, révèle une classe guidée non par le bien commun mais par l'intérêt personnel et la servitude idéologique.

Nos politiques sont devenues des arènes d'hypocrisie et de polarisation, empoisonnées par le marxisme culturel et des théories critiques qui sèment la division et la haine. Ces idéologies élèvent le ressentiment au rang de vertu, détruisant les liens de charité et de vérité sur lesquels repose une société juste. L'afflux massif de migrations, accompagné de la propagation d'idéologies radicales, menace l'intégrité démographique, culturelle et démocratique de l'Europe et du Royaume-Uni. Pendant ce temps, la collusion avec le mal—qu'elle soit par apathie ou par soutien actif—empêche les nations de défendre des causes justes ou de traiter les fléaux plus vastes de l'oppression totalitaire et du terrorisme.

Nous voyons aussi une pression croissante contre le témoignage chrétien dans l'espace public. De plus en plus, la foi est marginalisée, et les vérités morales sont supplantées par une culture qui célèbre le péché comme une vertu. Dans un tel

monde, défendre la vérité devient un acte de défiance, mais c'est une défiance enracinée dans l'amour—un amour qui désire le salut pour tous.

L'Espoir de la Lumière du Christ

Cependant, dans ce monde d'ombres, la lumière du Christ brille encore. Le message de l'Épiphanie est que la vérité ne peut être éteinte, car elle émane de la Parole éternelle de Dieu. Le voyage des Mages nous rappelle qu'au milieu du chaos et de la confusion, un chemin vers la vérité peut être discerné par ceux qui la cherchent sincèrement.

Cette lumière nous appelle à l'action. Elle n'est pas une lueur passive, mais un feu qui enflamme le courage et la justice. L'Église, gardienne de cette lumière, ne doit pas plier devant les idoles de notre époque. Nous sommes appelés à être témoins de la vérité, même si cela nous coûte cher, et à nous opposer aux maux qui menacent la dignité de la vie humaine, la sainteté de la famille et la souveraineté des nations sous Dieu.

L'espoir que nous proclamons n'est pas un simple optimisme, mais une confiance vivante dans le Christ. Cet espoir transforme le désespoir en confiance, la peur en courage, et la division en unité sous la bannière de la vérité. Cet espoir invite tous les hommes—quelle que soit leur origine—à se joindre à la joie de l'Évangile.

Un Appel à la Conversion

Les ténèbres de notre époque ne sont pas seulement externes. Chacun de nous doit examiner les ombres dans son propre cœur. Les péchés d'apathie, de lâcheté et de complicité commencent avec des individus qui préfèrent le confort à la conviction. La lumière du Christ exige la repentance, un détournement du péché et un renouvellement de nos esprits et de nos cœurs.

Dans l'Évangile de l'Épiphanie, Hérode incarne "le prince de ce monde" (Jean 14:30) avec sa duplicité (Matthieu 2:8) et son intention meurtrière (Matthieu 2:16) pour préserver son pouvoir et son règne. De nombreux exégètes modernes obscurcissent son péché, tout comme Judas, adoptant le nihilisme, rejetant la prophétie et refusant de reconnaître la culpabilité de ses actions.

Beaucoup, au sein de l'Église, tentent d'éteindre la lumière de la vérité, la réfractant à travers les prismes du relativisme subjectif. Certains par ignorance, d'autres guidés par des troubles émotionnels, d'autres encore cherchant à réconcilier les vérités difficiles de l'Évangile avec les habitudes du monde. Beaucoup ont succombé à l'astuce diabolique de l'orgueil.

En tant que pasteurs du peuple de Dieu, nous exhortons tous les lecteurs de cette lettre à résister aux mensonges de la fausse vertu. La compassion sans vérité n'est pas amour mais tromperie. La tolérance sans justice n'est pas paix mais trahison.

L'amour sans sacrifice n'est pas amour. Embrassons les véritables vertus de foi, d'espérance et de charité, enracinées dans la vérité immuable du Christ.

De plus, cultivons un esprit de prière et de jeûne, reconnaissant que la bataille spirituelle dans laquelle nous sommes engagés nécessite des armes spirituelles. Avec humilité, intercédons pour notre monde, demandant à Dieu d'éclairer les esprits, d'adoucir les cœurs et de fortifier les âmes.

Le Christ, le Vrai Roi

L'Épiphanie révèle le Christ comme le Roi des rois, dont le règne apporte paix et justice. Aucun pouvoir terrestre ne peut usurper son autorité, et aucune idéologie ne peut éclipser sa vérité. Puisons notre courage dans cette réalité, sachant que nous servons un Seigneur souverain dont la lumière ne sera jamais vaincue par les ténèbres.

Rappelons-nous que nous ne sommes pas seuls dans cette mission. La communion des saints nous entoure, offrant leurs prières et leurs exemples. La Bienheureuse Vierge Marie, Étoile de la Mer, nous guide vers son Fils, nous enseignant à dire : "Faites tout ce qu'il vous dira" (Jean 2:5).

Que cette saison sainte soit un temps de renouvellement pour nous tous. Engageons-nous à nouveau envers le Christ, la lumière du monde, et devenons porteurs de sa lumière dans nos familles, nos communautés et nos nations. Prions ardemment pour nos dirigeants, afin qu'ils soient guidés par la sagesse et le courage. Et travaillons sans relâche à bâtir une société qui reflète la vérité, la beauté et la bonté du Royaume de Dieu.

"La lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas vaincue" (Jean 1:5).

Avec toutes bénédictions en Christ,

,

J. K.



Brichtelmestunensis

In Vigilia Epiphaniæ MMXXV A.D.